

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) dan diajukan pada jurusan Hukum Keluarga Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang Penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 31 Oktober 2019

Mazdhalifah Taro
NIM : 151100364

ABSTRAK

Nama : **Mazdhalifah Taro**, NIM : 151100364 Judul Skripsi : ***TINJAUAN KOMPILASI HUKUM ISLAM TERHADAP PELANGGARAN TA'LIK THALAK SEBAGAI ALASAN PERCERAIAN (Studi Analisis Putusan Perkara No. 0122/PDT.G/2017/PA.Srg)***

Pernikahan adalah merupakan suatu akad yang secara keseluruhan didalamnya mengandung kata nikah atau *tazwij* dan merupakan upacara *ceremonial* yang *sacral*. Karenanya dalam acara pernikahan ini biasanya antara calon suami dan calon istri diperintahkan oleh petugas dari Kantor Urusan Agama (KUA) untuk membaca Ta'lik thalak, agar antara suami dan istri sama-sama mengetahui tugas dan tanggung jawabnya masing-masing. Ta'lik thalak menurut ketentuan pasal 1 huruf (e) Kompilasi Hukum Islam (KHI) adalah “perjanjian yang diucapkan calon mempelai pria setelah akad nikah yang dicantumkan dalam akta nikah berupa janji thalak yang digantungkan kepada suatu keadaan tertentu yang mungkin terjadi pada masa yang akan datang”.

Perumusan masalahnya adalah: Bagaimana pertimbangan Majelis Hakim dalam memutuskan perkara Nomor 0122/Pdt.G/2017/PA.Srg.? Bagaimana tinjauan Kompilasi Hukum Islam terhadap pelanggaran Ta'lik Thalok sebagai alasan perceraian ?

Tujuan penelitian ini adalah: Untuk mengetahui pertimbangan hakim dalam memutuskan perkara Nomor 0122/Pdt.G/2017/PA.Srg. Untuk mengetahui tinjauan Kompilasi Hukum Islam terhadap pelanggaran Ta'lik thalak sebagai alasan perceraian.

Penelitian ini merupakan penelitian pustaka (*library research*) atau kualitatif yang bersifat deskriptif dengan menggunakan metode penelitian yuridis normatif. Jenis data yang digunakan adalah data primer dan skunder yang meliputi bahan hukum primer, sekunder, dan tersier. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah melalui wawancara, dokumentasi, studi pustaka dan analisis data.

Kesimpulan dari penelitian ini yaitu Putusan Perkara Nomor 0122/Pdt.G/2017/PA.Srg tentang *ta'lik thalak* ternyata isi fundamentum petendi dari putusan tersebut tidak membahas mengenai *ta'lik thalak* akan tetapi hanya membahas perselisihan biasa yang memicu terjadinya perceraian. Kemungkinan Panitera Pengganti telah menyalin file dari berkas putusan sebelumnya yang beralamatkan Pengadilan Ragkasbitung dan tidak diperiksa kembali oleh hakim yang bertugas pada saat perkara ini dibuat sehingga disaat Peneliti meneliti putusan perkara nomor 0122/Pdt.G/2017/PA.Srg tersebut Penulis banyak sekali menemukan kesalahan-kesalahan dalam putusan perkara nomor 0122/Pdt.G/2017/PA.Srg.



FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp	: Skripsi	Dekan Fak.Syariah
Hal	: Pengajuan Ujian Munaqasyah	UIN “SMH” Banten
	a.n. Mazdhalifah Taro	Di –
	NIM: 151100364	Serang

Assalamu’alaikum Wr. Wb

Dipermaklumkan dengan hormat, setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Mazdhalifah Taro**, NIM: 151100364, yang berjudul **“Tinjauan Kompilasi Hukum Islam Terhadap Pelanggaran *Ta’lik Thalak* Sebagai Alasan Perceraian (Studi Analisis Putusan Perkara No. 0122/Pdt.G/2017/PA.Srg)”** telah memenuhi syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Keluarga Syariah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Maka dengan ini kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu’alaikum Wr. Wb

Serang, 31 Oktober 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si.

NIP: 19650607 199203 1 005

Ahmad Harisul Miftah, M.Si.

NIP: 19770120 200901 1 011

**TINJAUAN KOMPILASI HUKUM ISLAM TERHADAP
PELANGGARAN *TA'LIK THALAK* SEBAGAI ALASAN
PERCERAIAN**

**(Studi Analisis Putusan Perkara No.
0122/PDT.G/2017/PA.Srg)**

Oleh :

Mazdhalifah Taro
NIM : 151100364

Menyetujui:

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si.

NIP: 19650807 199203 1 005

Ahmad Harisul Miftah, M.Si.

NIP: 19770120 200901 1 011

Mengetahui:

Dekan

Fakultas Syariah

Ketua

Jurusan Hukum Keluarga

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.

NIP: 19591119 199103 1 003

Ahmad Harisul Miftah, M.Si.

NIP: 19770120 200901 1 011

PENGESAHAN

Skripsi a.n.: Mazdhalifah Taro, NIM: 151100364, berjudul: **Tinjauan Kompilasi Hukum Islam Terhadap Pelanggaran Ta'lik Thalak Sebagai Alasan Perceraian (Studi Analisis Putusan Perkara No. 0122/PDT.G/2017/PA.Srg)**, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 2019, Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang,

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Anggota

Sekretaris Merangkap

Ahmad Harisul Miftah, M.Si.

NIP: 19770120 200901 1 011

Anggota,

Penguji I

Humaeroh, S.Ag., M.Pd.

NIDN: 2006077401

Penguji II

Dr.H. Muhammad Ishom, M.A.

NIP: 19760623 200604 1 002

Pembimbing I

Nita Anggraeni, M. Hum.

NIP: 19820606 201101 2 014

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si.

NIP: 19650607 199203 1 005

Ahmad Harisul Miftah, M.Si.

NIP: 19770120 200901 1 011

PERSEMBAHAN

*Dengan mengucap rasa syukur kepada Allah SWT,
atas karunianya serta kemudahan yang
telah berikan-Nya sehingga
Penulis mampu menyelesaikan
skripsi yang sederhana ini.
Penulis mempersembahkan
Skripsi ini kepada:*

*Ayah Muzakir Taro dan Bunda Endah Ariani Madusari tercinta
yang telah mendidik dan memberikan semangat serta
selalu mencurahkan rasa kasih sayangnya setiap saat
sehingga Penulis semangat dalam proses pembuatan skripsi ini.
Adik-adik perempuanku Defitri Anur dan Anis Malihah yang kakak sayang.
Teman seperjuangan, sahabat alkha dan juga
sahabat-sahabat SMA yang telah membantu
Dan memberikan motivasi dan inspirasi
Atas kelancaran skripsi ini.*

Motto

وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ أَزْوَاجًا لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا
وَجَعَلَ بَيْنَكُمْ مَوَدَّةً وَرَحْمَةً إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ

يَتَفَكَّرُونَ ﴿٢١﴾

dan di antara tanda-tanda kekuasaan-Nya ialah Dia menciptakan untukmu isteri-isteri dari jenismu sendiri, supaya kamu cenderung dan merasa tenteram kepadanya, dan dijadikan-Nya diantaramu rasa kasih dan sayang. Sesungguhnya pada yang demikian itu benar-benar terdapat tanda-tanda bagi kaum yang berfikir”

(QS. Ar-Ruum : 21)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Mazdhalifah Taro, lahir di Indrapuri Aceh Besar pada tanggal 16 September 1996. Merupakan anak ke-1 dari 3 bersaudara dari pasangan Ayahanda Muzakkir Taro dan Ibunda Endah Ariani Madusari, bertempat tinggal di Jalan Percetakan Negara I No.18 Johar Baru Kawi-Kawi Atas Jakarta Pusat.

Adapun jenjang pendidikan formal yang Penulis tempuh yaitu Sekolah Madrasah Ibtidaiyah Negeri Aceh Besar Lulus pada Tahun 2009, kemudian melanjutkan pendidikan di Pondok Pesantren Darul ‘Ulum Banda Aceh tingkat Sekolah Menengah Pertama Swasta Lulus pada Tahun 2012, kemudian melanjutkan pendidikan tingkat Sekolah Menengah Atas Negeri 30 Jakarta Pusat dan dilanjutkan ke jenjang Perguruan Tinggi di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Jurusan Hukum Keluarga pada Fakultas Syariah.

Selama menjadi mahasiswi, Penulis juga menjadi santri di Ponpes Al-Qur’an Ath-Thabraniyyah Benggala Serang sampai sekarang. Demikian riwayat singkat Penulis.

KATA PENGANTAR

Syukur alhamdulillah Penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada Penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan yang direncanakan. Shalawat dan Salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Skripsi ini berjudul **Tinjauan Kompilasi Hukum Islam Terhadap Pelanggaran *Ta'lik Thalak* Sebagai Alasan Perceraian (Studi Analisis Putusan Perkara No. 0122/PDT.G/2017/PA.Srg)** merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Keluarga Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam Penulisan ini tentunya tidak luput dari berbagai kesalahan yang dihadapi, tetapi berkat bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak akhirnya Penulisan skripsi ini dapat terselesaikan. Oleh karena itu Penulis mengucapkan terimakasih yang tak terhingga kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN SMH Banten lebih maju.

2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag. Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini
3. Bapak Ahmad Harisul Miftah, M.Si., Ketua Jurusan Hukum Keluarga Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada Penulis untuk menyusun skripsi ini.
4. Bapak Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si., Pembimbing I yang telah membimbing, memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak Ahmad Harisul Miftah, M.Si., Pembimbing II yang juga telah membimbing, memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
6. Bapak Hulaesi, S.H., M.H. Panmud Hukum Pengadilan Tinggi Agama Serang Banten yang telah membimbing dan mengarahkan Penulis dalam Penulisan skripsi ini dan juga memberikan wawasan lebih luas mengenai putusan yang Penulis kaji.
7. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan UIN SMH Banten yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama Penulis kuliah di UIN SMH Banten.
8. Abi KH. Ali Shobri Man'us, pengasuh Pondok Pesantren Al-Qur'an Ath-Thabraniyyah Benggala Serang beserta seluruh keluarga besar, Penulis

ucapkan rasa terima kasih tiada henti-hentinya atas segala doa dan ilmu yang telah diberikan.

9. Teman-teman kelas HK A Angkatan 2015, para santri Ponpes Al-Qur'an Ath-Thabraniyyah, sahabat-sahabatku dan rekan-rekan lainnya yang sudah membantu dalam penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman serta kemampuan Penulis. Oleh sebab itu Penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jualah Penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu penyelesaian skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan bermanfaat bagi Penulis khususnya serta bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 31 Oktober 2019

Penulis

Mazdhalifah Taro
NIM : 151100364

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	i
ABSTRAK.....	ii
SURAT PENGAJUAN UJIAN MUNAQASYAH	iii
PERSETUJUAN PEMBIMBING	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP PENULIS	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI.....	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Fokus Penelitian	6
C. Perumusan Masalah.....	6
D. Tujuan Penelitian.....	6
E. Manfaat Penelitian.....	7
F. Penelitian Terdahulu yang Relevan.....	7
G. Kerangka Teori.....	11
H. Metodologi Penelitian	19
I. Sistematika Pembahasan	22

B. Bentuk “putusan”	61
C. Bersifat Contradictoir	65
D. Bersifat condemnatoir	65
E. Putusan Mempunyai Nilai Kekuatan Pembuktian.....	66
F. Pertimbangan Hukum Majelis Hakim	68
G. Mengadili / Amar Putusan.....	72

**BAB IV ANALISIS PERTIMBANGAN HAKIM DALAM
MEMUTUSKAN PERKARA
NO.0122/PDT.G/2017/PA.SRG DAN TINJAUAN
KOMPILASI HUKUM ISLAM TERHADAP
PELANGGARAN TA’LIK THALAK SEBAGAI
ALASAN PERCERAIAN**

A. Pertimbangan Hakim Dalam Memutuskan Perkara NO.0122/ Pdt.G/2017/PA.Srg	73
B. Tinjauan Kompilasi Hukum Islam Terhadap Pelanggaran Ta’lik Thalak Sebagai Alasan Perceraian	80

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan.....	87
B. Saran.....	88

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN